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Anwesende Mitglieder

Vorsitz
Herr Neumann, Peter - SPD
Mitglieder
Herr Brandt, Heyko - D.Linke(parteil.)
Herr Dr. Brockmann, Udo - CDU (parteil.)
Herr Erdmann, Klaus - CDU
Herr Krause, Udo - SPD
Herr Pagels, Thomas - Die Linke
Herr Uhle, Gerrit - FWG
Herr Ullerich, Rainer - CDU (parteil.)
Verwaltung
Herr Ditz, Jürgen - SPD (parteil.)
Frau Lenschow, Kristine
Herr Prahler, Lars
Herr Welzer, Klaus
Gäste
Herr Bühring, Jürgen - D.Linke(parteil.)
OZ

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung
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4 Bestätigung der Niederschrift vom 12.09.2011

5 Vorstellung von Konzepten für die Neugestaltung von Kinderspielplätzen

6 3. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Grevesmühlen über die Erhebung 
einer Hundesteuer
Vorlage: VO/12SV/2011-075

7 Entwurf zum Haushaltsplan der Stadt Grevesmühlen für das Jahr 2012
Vorlage: VO/12SV/2011-089

8 Anfragen und Sonstiges

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Herr Neumann eröffnet gegen 18.00 Uhr die 15. Umweltausschusssitzung. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest, es sind alle 8 Ausschussmitglieder 
anwesend.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Herr Erdmann: das Verbrennen von Gartenabfällen müsste verboten werden
Herr Neumann: hat diesbezüglich beim betreffenden Ausschuss des Kreistages schon einen 
Antrag gestellt und dieser wurde abgelehnt
Herr Welzer: wir sollten beim neuen Kreistag einen Antrag stellen

Herr Krause: müssen mittwochs die LKWs um 5.15 Uhr in der Stadt fahren und die gelben 
Säcke entsorgen?
Herr Welzer: hier ist der Landkreis als Entsorgungspflichtiger zuständig

zu 3 Bestätigung der Tagesordnung

Zur Bestätigung der Tagesordnung macht Herr Neumann den Vorschlag, unter TOP 8 den 
Antrag von Herrn Bühring zu behandeln. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

zu 4 Bestätigung der Niederschrift vom 12.09.2011
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Die Niederschrift wird mit 7 Ja Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

zu 5 Vorstellung von Konzepten für die Neugestaltung von Kinderspielplätzen

Herr Prahler gibt eine umfassende Analyse des derzeitigen Zustandes städtischer 
öffentlicher Spielplätze wieser. Dazu äußert er:

- es gab Kritik zum Zustand der Plätze, die Spielgeräte gehen kaputt
- überlegen, wo welche Geräte aufgestellt werden
- es gibt 7 Spielplätze mit 50 Spielgeräten
- Ausgaben  für die Unterhaltung sind stark gestiegen da Anzahl der Plätze stieg und 

neue Geräte angeschafft wurden
- geht auf Zustand der einzelnen Plätze ein
- Spielgeräte nach 15 Jahren abgeschrieben
- zeigt Lösungsansätze auf, wie Kosten gesenkt werden können, wie durch Bildung 

von Spielplatzpatenschaften und Reduzierung der Kontrollgänge
- Kosten je Kontrollgang liegen bei 15,00 EUR, engagierte Eltern könnten die 

Kontrollgänge übernehmen
- Vorstellung der Gestaltung des geplanten Spielplatzes Am Lustgarten, der Bestand 

des dortigen Festplatzes ist nicht in Gefahr, die Kosten für den Spielplatz stehen 
noch nicht fest

- Vorstellung Gestaltung Spielplatz auf der Bürgerwiese, eine Beleuchtung ist hier nicht 
vorgesehen, die Umsetzung erfolgt nur bei Erhalt von Fördermitteln

zu 6 3. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Grevesmühlen über die 
Erhebung einer Hundesteuer
Vorlage: VO/12SV/2011-075

Herr Neumann erklärt den Grund für die Änderung der betreffenden Satzung. Auch Frau 
Lenschow gibt eine Begründung der Änderung der Satzung.
Herr Krause führt an, dass man die Kreuzungen der gefährlichen Rassen nicht erkennen 
kann.
Die Satzungsänderung wird mit 8 Ja Stimmen einstimmig angenommen.

zu 7 Entwurf zum Haushaltsplan der Stadt Grevesmühlen für das Jahr 2012
Vorlage: VO/12SV/2011-089

Zur Einführung erklärt Herr Neumann, dass die Stadt mit 3 Millionen EURO im Minus steht. 
Es werden Kassenkredite benötigt, um die Schulden bedienen zu können. Für uns im 
Ausschuss ist bei der Haushaltsplanung der Bereich Ordnung und Umwelt interessant. Er 
selber hat keine Einsparmöglichkeiten im Haushaltsplan gefunden.
Daraufhin, erläutern Frau Lenschow und Herr Prahler alle geplanten Investitionen und 
gestellte Fragen werden beantwortet. Auf Nachfrage erklärt Frau Lenschow, dass das zu 
erwartende Geld für den Verlust des Kreisstadtsitzes, lt. Beschluss des 
Rechnungsprüfungsausschusses, für den Schuldenabbau verwendet werden soll. Herr 
Prahler informiert darüber, dass er den Stadtvertretern das Konzept für die 
Straßenbeleuchtung vorstellen wird. Die Finanzierung dazu soll durch einen eigenständigen 
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KfW Kredit erfolgen und wird noch in den Haushalt eingestellt.
Herr Welzer bittet um die Einstellung weiterer Mittel für den Kauf von 2 Fotoapparaten für die 
Verkehrsüberwacher, Mittel für einen neuen Senkelektrant auf dem Marktplatz und 10 TEUR 
für die Entschlammung des Teiches am Turmhügel in Hoikendorf. 

zu 8 Anfragen und Sonstiges

Herr Bühring erläutert den Anwesenden, dass er mit der Fritz-Reuter-Grundschule eine 
Fläche hinter dem Haus der Rosa-Luxemburg-Straße nutzen möchte. Der Schulförderverein 
der Wasserturmschule möchte sich hier einbringen und diese Fläche neu gestalten, Rasen 
ansäen und eine Wildblumenwiese schaffen.
Der Ausschuss ist dafür, dass dem Schulförderverein diese städtische Fläche kostenlos zur 
Nutzung überlassen wird.

Herr Neumann erinnert daran, dass am Sportplatz die Hainbuchenhecke geschnitten werden 
müsste. Weiterhin hat er drei Angebote für den Kauf von Vogelnistkästen vorliegen, Herr 
Nordengrün äußert dazu, dass das Ordnungsamt diese Kästen kaufen wird. Da wir für 2011 
dem NABU keine Förderung gewähren, haben wir diese Mittel noch im Haushalt und werden 
dafür die Nistkästen kaufen. Dem stimmten die Ausschussmitglieder einstimmig zu.
Dr. Brockmann findet es gut, dass ein Teil der Heckenbepflanzung auf dem 
Sparkassenplatz, im Zuge der Platzumgestaltung, durch den Bauhof entfernt wurde. Er 
würde es gut finden, wenn die gesamte Hecke entfernt wird. Herr Welzer sagte zu, dass die 
Hecke entfernt wird. Die Ausschussmitglieder stimmten dem zu.

Herr Neumann beendet gegen 19.25 Uhr die Sitzung.

Die nächste Sitzung findet am 7.11. 2011 statt, wenn aber keine Tagesordnungspunkte 
vorliegen, fällt diese aus.

Vorsitzende/r Protokollant/in
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